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Zusammenfassung


Die Diagnostik ösophagealer Funktionsstörungen ist seit vielen Jahren etabliert, allerdings bestehen immer noch erhebliche Wissensdefizite bez. des zirkadianen Motilitätsverhaltens. Bisher stand die sog. High-Resolution-Manometrie (HRM) mit der Möglichkeit einer simultanen Messung der Druckverhältnisse in der gesamten Speiseröhre nur als Kurzzeituntersuchung zur Verfügung. Ein derartiges Verfahren erfasst ein sehr begrenztes Zeitfenster. Es gibt jedoch sichere Hinweise darauf, dass Störungen der Speiseröhrenmotilität auch dann zu extremen Beschwerden führen können, wenn sie sporadisch auftreten. Mit einer Kurzzeitmessung werden diese nicht detektiert. Daher ist anzunehmen, dass die Langzeitfunktionsanalyse der Speiseröhre wertvolle neue Erkenntnisse erbringen wird, die nicht nur zu einer Entwicklung wirkungsvollerer medikamentöser Behandlungsverfahren, sondern auch zu einer verbesserten Indikationsstellung operativer Therapieansätze beiträgt. Seit Juni 2014 ist es in unserem Funktionsdiagnostischen Labor möglich, die Ösophagusmotilität in hoher Auflösung über 24 Stunden zu bestimmen. Es wurden eine Drucksonde mit 36 Sensoren und ein tragbarer Datenlogger eingesetzt. Dieser Artikel beschreibt unsere ersten Erfahrungen im klinischen Einsatz der Langzeit-HR-Manometrie und diskutiert die Aus- und Verwertbarkeit von Langzeit-HR-Messungen im Kontext der zugrundeliegenden ösophagogastralen Funktionsstörung.
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Abstract


Diagnosis of oesophageal motility disorders has been well established for many years now, although circadian gastrointestinal motility is still purely understood. So far, high-resolution manometry (HRM) is only available for short-term measurement in clinical practice to evaluate simultaneous pressure conditions throughout the esophagus. Thus, only a very limited period of time can be investigated. There is evidence that disorders in esophageal motility can cause severe discomfort and symptoms even though they only tend to occur spontaneously. When performing short-term-measurements, these often cannot be detected. Therefore, one can assume that long-term analysis of the esophageal function will provide valuable new insights, which will contribute to more effective medicamenteous and operative treatment in esophageal motility disorders. At our gastrointestinal functional diagnostic laboratory, it has been possible to perform high-resolution manometry over the period of 24 hours since June 2014. We used a manometric probe consisting of 36 pressure sensors which are connected to a mobile recording device for ambulatory measurement. This article describes our experiences in clinical use when performing long-term high-resolution manometry and discusses usability and relevance of the results in the context of the underlying esophageal motility disorder.
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